Estimaciones de la Sectur

Calculan ingresos para Q. Roo por 79 mil mdp por servicios de hospedaje

- Recuperación tras una caída drástica, en el periodo 20202-2021, por la pandemia

Por redacción DIARIOIMAGEN

Ciudad de México.- Según el estimado del Segundo Análisis de los Ingresos y Estimación del Impuesto al Hospedaje en México 2019-2024, que elabora la Secretaría de Turismo federal, este 2024 se estiman ingresos por servicios de hospedaje a nivel nacional del orden de los 318,363 millones de pesos.

En este sentido y de manera desglosada por estados, Quintana Roo tendría la mayor participación con 25.1%, seguido de Jalisco con 9.4%; Ciudad de México con el 6.5%; Nayarit con 5.0% y Baja California Sur con 4.7%; lo que significa que en el estado caribeño ingresarán por ese concepto un total de 79,984 millones de pesos, iguales a un aumento a nivel estatal de 3.9% en derrama hotelera en comparación con el año pasado.

El informe celebra que se han superado los ingresos por este concepto que se tenían en 2019, antes de la pandemia de Covid-19, pues en ese año se calculó una captación de 247,363 millones de pesos; y una vez más Quintana Roo destacó con 22.2% de ese total, seguido

de Jalisco con un 8.7%, Ciudad de México con 7.5%, Nayarit con 5.8% y Baja California Sur con 4.9%.

Es decir, que a cuatro años de la pandemia se ha superado en 28.7% la derrama que se tenía por servicios de hospedaje a nivel nacional.

Durante el periodo 2019-2024, los ingresos de Quintana Roo por servicios de hospedaje hotelero pasarán de los 54,658 millones de pesos a los 79,984 millones, iguales a un incremento de 46.3%, aunque con una pronunciada caída en 2020 y 2021 cuando sólo se reportaron ingresos por 21,126 y 38,667 millones de pesos, de manera respectiva.

El 2022 ha sido el año en que los ingresos por hospedaje en Quintana Roo han sido proporcionalmente los más altos, respecto del total nacional, con un 26.2% respecto de los 270,412 que el documento reporta de recaudación. Y en 2023 la aportación del estado respecto de la recaudación nacional descendió al 25.7; finalmente, para 2024 se estima que los ingresos por servicios de hospedaje a nivel estatal sean el 25.1% respecto del total en el país.



A Quintana Roo ingresarán por servicios de hospedaje un total de 79,984 millones de pesos en 2024.

Primera semana de vacaciones

Reporta Grand Costa Maya 50 por ciento de ocupación



Chetumal, Bacalar y Mahahual lograron una ocupación hotelera del 50.7% en promedio en la primera semana de vacaciones.

Chetumal.- Chetumal, Bacalar y Mahahual son los destinos que integran la Grand Costa Maya, en el sur del Caribe mexicano y durante la primera semana de las vacaciones de verano, lograron una ocupación hotelera del 50.7% en promedio, esperando que los números mejoren en los próximos días.

La Secretaría de Turismo (Sedetur) de Quintana Roo, detalló en su reporte semanal que del 13 al 19 de julio, estos destinos incrementaron 18 puntos el porcentaje en cuanto al número de cuartos ocupados por noche, con la perspectiva del sector hotelero de incrementar conforme avance la temporada de verano.

Destacaron que la infraestructura hotelera de la Grand Costa Maya la integran 262 hoteles, los cuales ofertan cuatro mil 297 habitaciones en total; divididos de la siguiente manera: Chetumal cuenta con 132 hoteles y mil 379 cuartos, a los que se suman dos hoteles en Kohunlich y sus 42 habitaciones; en Bacalar hay 132 hoteles y mil 379 cuartos; y Mahahual cuenta con 47 centros de hospedaje y 675 habitaciones.

El presidente de la Asociación de Hoteles del Cen-

tro y Sur de Quintana Roo, Raúl Andrade Angulo, explicó que todos los prestadores de servicios turísticos del sur del Caribe mexicano tienen buenas expectativas en esta temporada vacacional y en lo que se refiere a la ocupación hotelera se prevé superar el 80%.

"Chetumal, Bacalar y Mahahual están al 100 y completamente operativos, y ofrecen un sinfín de atractivos, enfocados principalmente al turismo de naturaleza y sustentabilidad.

En torno a estos destinos hay una gran variedad de atractivos como las zonas arqueológicas, la ribera del río Hondo con todos sus balnearios, el cenote del Cocodrilo Dorado, la zona de Maya Ka'an al centro del estado, y otras experiencias" dijo.

Finalmente, Andrade Angulo declaró que en las ferias y eventos tanto nacionales como internacionales a las que se ha asistido durante el primer semestre de este 2024, la Grand Costa Maya se ha posicionado como un destino de turismo sustentable, ecológico, con historia y cultura; y con una amplia cartera de actividades turísticas.